

Cobertura Especial Incendios Forestales en Biobío / Política

“ Uno de los riesgos que existe cuando la ayuda no se coordina es que esta se concentre y no llegue a todos los lugares que tiene que llegar, más aún en lugares en donde hay cerros o en lugares en donde hay sectores rurales.

Gabriel Boric, Presidente de la República.

POR LA EMERGENCIA

Presidente Boric y autoridades locales enfatizan llamado a canalizar ayuda a través de centros de acopio

Aníbal Torres Durán
[contacto@diariocncepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

En un nuevo arribo a la Región del Biobío en medio de la emergencia por los incendios forestales, el Presidente de la República, Gabriel Boric, se trasladó hasta el centro de acopio regional dispuesto en el sector de Isla Rocuant en la comuna de Talcahuano.

En el lugar, el Mandatario destacó que ya se ha iniciado la entrega de beneficios económicos a las familias afectadas. Esto luego de la aplicación de la Ficha Básica de Emergencia (FIBE) que da cuenta del catastro de personas damnificadas por el siniestro y su situación actual.

No obstante, la agenda del Presidente en Biobío comenzó al mediodía en las dependencias de la Delegación Presidencial de Biobío, en Concepción, encabezando una nueva reunión de coordinación de emergencia en la zona, junto a la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro; la subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, Francisca Perales; la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos; el gobernador de la Región del Biobío, Sergio Giacaman; el delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco; el Jefe de la Defensa Nacional, Contraalmirante Edgardo Acevedo; entre otras autoridades.

En la instancia también participaron los alcaldes de Concepción, Héctor Muñoz; Penco, Rodrigo Vera; Tomé, Ítalo Cáceres; y Florida, Rodrigo Montero, con el objetivo de dar seguimiento al despliegue y medidas adoptadas ante los incendios forestales que afectan a la zona centro sur del país.

Uno de los principales aspectos abordados por el Jefe de Estado en su visita a la Región fue el llamado a la ciudadanía a ca-

El objetivo es que las donaciones lleguen a todos los sectores afectados por los incendios. De la misma forma, buscan despejar vías de acceso a las zonas que están con trabajos de limpieza de escombros y facilitar el tránsito de vehículos de emergencia.



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

nalizar la ayuda a las zonas afectadas a través de los distintos centros de acopios, entre ellos el de Isla Rocuant.

Y es que durante la semana, una fuerte congestión vehicular se ha registrado en las rutas de acceso de Penco, y en específico del sector de Lirquén, luego de numerosos grupos y personas en particular intentaran llegar de forma directa a entregar ayuda a quienes resultaron afectados

con los incendios.

La situación ha obligado a la Armada y Carabineros a implementar cortes y modificaciones en el tránsito. En esa línea, el Ejecutivo y el Gobierno Regional han llamado a llevar las donaciones hasta establecimientos de acopio oficiales para evitar atochamientos en un lugar que se encuentra en labores de limpieza de escombros y donde se registra constantemente el paso

de vehículos de emergencia.

Asimismo, el otro objetivo de que la ayuda llegue hasta los centros de acopio, según detalló el Mandatario, es para que la entrega no se concentre en sólo algunos sectores y pueda llegar a todos los lugares afectados por los siniestros.

“Se ha establecido este centro de acopio regional aquí en Talcahuano, que estábamos recorriendo y que permite descen-

tralizar, agilizar y hacer más efectiva la entrega de ayuda a quienes nos necesitan. (...) Estuvimos durante la semana en la población Vipla, en la comuna de Penco, una comunidad que fue una población que fue totalmente arrasada por el fuego. En ese lugar habíamos logrado entrar con maquinaria del MOP, y ya estábamos logrando despejar todo el sector de escombros para poder comenzar el proceso de habilitación de viviendas. Y, sin embargo, uno caminaba un poquito más allá de la población y se encontraba con gente de la población Cochrane, que te decía, 'a nuestra población no está llegando la ayuda'", dijo el Presidente.

"Uno de los riesgos que existe cuando la ayuda no se coordina es que esta se concentre y no llegue a todos los lugares que tiene que llegar, más aún en lugares en donde hay cerros o en lugares en donde hay sectores rurales, como en el caso de los incendios en la comuna de Concepción", agregó

En la misma línea, el Jefe de Estado también se refirió a los atochamientos vehiculares en los accesos a las zonas afectadas y afirmó que "es muy importante poder coordinar bien la ayuda. Necesitamos evitar la congestión que sabemos que se ha producido en los últimos días, en particular en la ruta que va de Concepción a Tomé. Estoy pensando también en la afectación que esto tiene hacia no solo Tomé, sino también Dichato".

Reiterando la importancia de contar con accesos despejados, el Mandatario especificó que "necesitamos poder liberar espacios para que entre la maquinaria. Una de las cosas que he instruido es que no podemos tener maquinaria parada por dificultades en el acceso".

A su vez, el Presidente Boric abordó el proceso de instalación de viviendas de emergencia y el



proceso de reconstrucción definitiva. Esto en el marco del cierre de su mandato presidencial y el inicio del gobierno del Presidente electo, José Antonio Kast, con quien ya han sostenido reuniones de coordinación.

"Yo seguiré todos los días, todos los días que quedan de mi mandato, y seguramente por otros motivos también después, pendiente de este proceso para que hagamos una sana transición, que no haya ningún tipo de vuelta atrás en el sentido de perder tiempo. Y sé, como lo hemos conversado con el presidente electo, que en esto vamos a estar totalmente coordinados y también con los ministros correspondientes", cerró el Mandatario.

Jedena

Por su parte, el Jefe de Defensa Nacional del Biobío (Jedena), contraalmirante Edgardo Acevedo, valoró que el "corazón grande de Chile se esté manifestando", pero advirtió que es necesario seguir las instrucciones de la autoridad para canalizar la ayuda que llega desde distintas partes del país.

"Todos los camiones que ingresan a la región deben dirigirse a este centro de acopio para que podamos articular la logística mayor de manera eficiente. Durante las próximas horas vamos a comenzar a ejecutar ese plan un poco más ajustado a lo que ustedes ya conocen. Pero por favor, ayúdennos a ayudar", señaló el Jedena agregando que "si bien hemos sido capaces, según las instrucciones del Presidente, de articular todas las capacidades de las distintas instituciones del Estado para llegar con la ayuda a los chilenos que más lo necesitan, aún seguimos combatiendo los incendios".

Respecto de la coordinación, el gobernador señaló que se han mantenido reuniones con los alcaldes de las zonas afectadas, además de la de este sábado con el Presidente Boric. "Lo que buscamos es poder ordenar, hacer bien el bien, y que la ayuda finalmente llegue también a todos (...) la idea es poder estar lo más coordinado posible para que las personas que están damnificadas puedan recibir la ayuda del Estado a través de los bonos y también la ayuda de los privados", manifestó Giacaman.

que tiene que ver con el tránsito hacia los lugares donde están las personas damnificadas".

Igualmente, Giacaman aseguró que la disposición del centro de acopio regional en Isla Rocuant, precisamente en un galpón de la empresa Camanchaca, "lo que se busca no es evitar que la gente llegue, la idea es que la gente voluntaria pueda llegar a los puntos, puedan colaborar, pero en vehículos menores. Los vehículos mayores, camiones de largo de tonelaje más pesado se puedan disponer para este lugar. Se llena de día, se desocupa de noche".

Respecto de la coordinación, el gobernador señaló que se han mantenido reuniones con los alcaldes de las zonas afectadas, además de la de este sábado con el Presidente Boric. "Lo que buscamos es poder ordenar, hacer bien el bien, y que la ayuda finalmente llegue también a todos (...) la idea es poder estar lo más coordinado posible para que las personas que están damnificadas puedan recibir la ayuda del Estado a través de los bonos y también la ayuda de los privados", manifestó Giacaman.

"Se les agradece con mucho afecto esa presencia, esa ayuda, y justamente necesitamos que eso se mantenga en el tiempo", agregó.

OPINIONES
 X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

Se han pagado más de 1.800 bonos de recuperación para afectados por incendios en Biobío

Este sábado inició el pago del Bono de Recuperación, que consiste en un apoyo directo para los hogares afectados, que se divide en dos tramos de ayuda: \$1.500.000 destinados para afectación alta y \$750.000 para afectación media.

Así el Presidente Boric dio cuenta de que en la Región del Biobío ya se han pagado 1.837 bonos de recuperación. "La gran mayoría por \$1.500.000 para gente que tuvo pérdida completa. Los siguientes pagos se van a hacer el día martes y el día jueves". Al mismo tiempo, el Mandatario destacó que "las fichas FIBE ya

están prácticamente en su totalidad aplicadas, y quiero agradecer el despliegue del Ministerio de Desarrollo Social y en particular de los funcionarios municipales que han estado haciendo este trabajo".

Asimismo, el Mandatario adelantó que "vamos a asegurar prontamente el Bolsillo Electrónico de Emergencia, el Subsidio de Retención Laboral para asegurar los empleos, la asistencia técnica de los programas de emergencia Sercotec, y un subsidio que puede alcanzar hasta los \$10 millones dirigido a mipymes y cooperativas afectadas de manera directa".

Gore Biobío

El gobernador regional de Biobío, Sergio Giacaman, detalló la complicación que ha existido en los últimos días para poder acceder a las zonas afectadas por los incendios forestales y puntualizó que "hemos tenido un problema que es muy complejo,